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RAPPORTO  

ASSEMBLEA GENERALE VIRTUALE DI AREPO 
20 ottobre 2021 

L'Assemblea Generale dell'AREPO si è tenuta il 20 ottobre dalle 10h00 alle 12h30 in videoconferenza. La riunione si 

è svolta sulla piattaforma Zoom combinata con Interactio per garantire la traduzione in francese, tedesco, greco, 

italiano, portoghese e spagnolo. 

È stato registrato un totale di 65 partecipanti, tra cui più rappresentanti della stessa regione socai, diversi 

rappresentanti dei produttori e membri del consiglio scientifico dell'AREPO.  

PARTE STATUTARIA 

Il Segretario Generale, Laurent Gomez, ha introdotto la riunione presentando l'ordine del giorno. Ha ringraziato 

l'équipe dell'AREPO per il duro lavoro degli ultimi mesi, in seguito ha spiegato il primo punto all'ordine del giorno 

sottoposto al voto dell'Assemblea Generale.  

Relazione della Presidente uscente sulle attività realizzate e memorandum per il prossimo mandato 

La Presidente uscente, Eirini Choudetsanaki, ha ringraziato l'Assemblea per la fiducia ed il sostegno espresso 

durante tutto il mandato della Regione di Creta, ricordando che i risultati raggiunti dall'AREPO sono stati possibili 

grazie alla cooperazione delle sue Regioni socie. Inoltre, ha ringraziato tutta la squadra AREPO e il suo collaboratore, 

il sig. Piteris Charalampos Nikolaos, per il lavoro e il sostegno.  

Ha presentato i principali risultati raggiunti dall'AREPO durante il mandato della Regione di Creta (ottobre 2017 - 

ottobre 2021), concentrandosi sulle seguenti questioni (vedi il rapporto di attività per maggiori dettagli): 

• Adesione: L'AREPO ha aumentato il numero delle sue regioni socie e, attraverso la regione di Creta, ha 

sviluppato contatti e relazioni per espandere l'adesione dell'AREPO a Cipro. 

• Politica agricola comune: La PAC è stata una delle priorità dell'AREPO, concentrandosi sul rafforzamento 

della posizione delle IG nello sviluppo rurale e sul ruolo delle autorità regionali nella governance della 

futura PAC. L'AREPO ha sviluppato una strategia comune con OriGIn EU per la presentazione di proposte di 

emendamento. La combinazione delle competenze di OriGIn sui diritti di proprietà intellettuale con 

l'esperienza dell'AREPO sullo sviluppo rurale è stata davvero efficace e la maggior parte degli obiettivi 

raggiunti attraverso la strategia comune AREPO-oriGIn si ritrovano nel testo finale concordato durante i 

negoziati interistituzionali.  

• Dalla fattoria alla forchetta: L'approccio dell'AREPO ha insistito nel sottolineare che le IG contribuiscono già 

alla sostenibilità del sistema agroalimentare. L'AREPO ha lavorato su: 

o Etichettatura nutrizionale, tenendo diversi momenti di scambio e di consultazione con i suoi 

membri per consolidare la sua posizione; 

o La revisione della politica di promozione dell'UE, sollecitando un budget consistente dedicato alla 

promozione dei sistemi di qualità dell'UE e il mantenimento dell'attuale elenco di prodotti 

ammissibili; 

o Agricoltura biologica. 

Nei prossimi anni, l'AREPO lavorerà anche sul quadro di etichettatura del cibo sostenibile, che dovrebbe 

coprire gli aspetti nutrizionali, climatici, ambientali e sociali dei prodotti alimentari.  

• Politica della qualità: L'AREPO ha lavorato a stretto contatto con le sue regioni e i suoi produttori per 

sviluppare una posizione comune riguardante la revisione del regolamento UE 1151/2012 sui sistemi di 

qualità dell'UE. Ci siamo concentrati su come rafforzare il sistema delle IG dell'UE, su come 
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responsabilizzare i gruppi di produttori, ma anche sulla sostenibilità. La revisione dei sistemi di qualità 

dell'UE sarà la priorità dei prossimi mesi, dato che una proposta legislativa sarà pubblicata entro la fine di 

quest'anno.  

• Politica commerciale: L'AREPO ha monitorato gli accordi commerciali dell'UE con i paesi terzi e ha 

contribuito anche alla revisione della politica commerciale e degli investimenti dell'UE. Inoltre, abbiamo 

seguito con particolare interesse la Brexit e le sue conseguenze per le IG dell'UE, ma anche le tensioni 

commerciali tra UE e USA, prendendo posizione contro le tariffe statunitensi che colpiscono diverse 

Indicazioni Geografiche dell'UE e proponendo azioni per compensare l'effetto dei dazi. 

• Indicazioni geografiche non agricole: Da quando la CE ha aperto la possibilità di creare un sistema di 

protezione a livello europeo per le IG non agricole, l'AREPO ha iniziato a cooperare con l'Associazione 

francese delle Indicazioni Geografiche Industriali e Artigianali (AFIGIA), aiutando nella definizione di una 

strategia di lobbying a livello europeo, al fine di presentare le richieste del settore per un riconoscimento a 

livello europeo. L'AREPO ha presentato il suo contributo alla consultazione pubblica.  

La Consigliera regionale Choudetsanaki ha ricordato anche il metodo di lavoro adottato dall'AREPO per elaborare le 

sue posizioni (la consultazione interna dei suoi membri e del consiglio scientifico, le riunioni tecniche e la redazione 

di documenti di lavoro), che ha permesso all'AREPO di contribuire efficacemente ad un gran numero di consultazioni 

pubbliche aperte dalla Commissione Europea.  

Ha anche ricordato l'importanza di favorire le relazioni con il Consiglio Scientifico dell'AREPO, consolidando la sua 

nuova struttura e ampliando la sua copertura geografica, e con altri partner e organizzazioni amiche che sostengono 

e difendono la produzione di qualità. 

Accogliendo la motivazione della regione candidata alla prossima presidenza, ha poi presentato alcune proposte di 

azioni e priorità politiche che la futura presidenza dovrà prendere in considerazione:  

• Aumentare l'adesione all'AREPO e il coinvolgimento delle regioni socie attraverso l'organizzazione di 

riunioni dedicate a politiche comunitarie specifiche e di incontri tecnici; 

• Continuare a lavorare a stretto contatto con le istituzioni europee;  

• La revisione della politica di qualità dell'UE per garantire un effettivo rafforzamento del sistema delle IG 

dell'UE;  

• Monitorare l'ultimo passo della procedura che porta alla nuova PAC post 2023, così come ogni nuovo 

sviluppo all'interno della strategia Farm to Fork;  

• Continuare a lavorare sull'etichettatura nutrizionale fronte pacco, per garantire l'esenzione delle DOP/IGP 

dell'UE; 

• Per monitorare la revisione della politica di promozione dell'UE e anche per sostenere la creazione di una 

protezione a livello europeo per le IG non agricole;  

• Continuare a esplorare nuovi temi di ricerca sulle IG per gli studi AREPO; 

• Concentrarsi sulla ricerca e l'innovazione, espandendo la partecipazione dell'AREPO ai progetti Horizon 

Europe.  

• Rafforzare la cooperazione con il Consiglio Scientifico dell'AREPO, aumentando le occasioni di scambio tra il 

Consiglio Scientifico e il resto dei membri dell'AREPO ed esplorando come coinvolgere il Consiglio 

Scientifico nelle attività relative all'etichettatura nutrizionale e alle IG; 

• Continuare a rafforzare il coinvolgimento dei rappresentanti dei produttori nelle attività dell'AREPO e la 

cooperazione tra il collegio delle regioni e il collegio dei produttori.  

La relazione è stata approvata all'unanimità con 34 voti a favore.  

Presentazione dello stato dei conti finanziari per il 2021 e del bilancio provvisorio rivisto per il 2021  

Il Segretario Generale presenta lo stato dei conti al 20 ottobre 2021 e il bilancio provvisorio per il 2021 perfezionato 

di conseguenza. La situazione finanziaria dell'AREPO è buona poiché la maggior parte delle attività si è svolta on-line. 
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Ciò significa che l'Associazione ha ridotto fortemente le spese per i viaggi o l'organizzazione di riunioni. Le principali 

voci di spesa nel 2021 sono state l'interpretazione (quasi 24 000 €) e le spese di personale (74 000 €). 

Per quanto riguarda le spese relative al personale dell'AREPO, il sig. Gomez ha annunciato all'Assemblea Generale la 

proposta di mantenere la Policy Officer Francesca Alampi con un contratto permanente.  

Il Segretario Generale ha anche ricordato l'accordo con la Regione Emilia-Romagna per l'ufficio dell'AREPO a 

Bruxelles. Infatti, la regione Emilia-Romagna mette gratuitamente a disposizione la sede di Bruxelles con un accordo 

di occupazione. Inoltre, l'accordo con la regione Nouvelle-Aquitaine mette a disposizione gratuitamente il tempo del 

Segretario Generale. 

Nel 2021 l'AREPO ha ricevuto 29 quote associative e la trentesima in sospeso alla data dell'Assemblea Generale, il 

che significa che per la seconda volta di seguito l'AREPO ha ricevuto un record di quote associative dalla sua 

creazione nel 2004.  

Altre voci di reddito sono i progetti UE. Dal progetto europeo Moving, iniziato nel settembre 2020, abbiamo ricevuto 

un primo pagamento di 41 400 euro nel 2020, che è stato assegnato all'esercizio 2021.  

L'esercizio 2021 presenterà quindi un risultato positivo nonostante uno squilibrio molto probabile tra le entrate 

effettive (148 700) e le spese effettive (163 200). Tuttavia, questo sarà compensato dal pagamento MOVING 

ricevuto nel 2020.  

Infine, il capitale disponibile dell'Associazione sarà certamente superiore a 250 000 euro. 

Il tesoriere, Joan Godia Tresanchez, ha confermato la situazione positiva dei conti finanziari dell'AREPO.  

Voto sul mantenimento del contributo a 4.500€ 

Di conseguenza, conformemente alla possibilità offerta dallo statuto, è stato proposto di votare per mantenere la 

quota associativa a 4 500 euro.  

I conti sono stati approvati con 34 voti a favore e 1 astensione. 

I membri hanno ricevuto una sintesi sullo stato dei conti dell'AREPO preparata dal Segretario Generale. Clicca qui 

per leggere il documento sui conti dell'AREPO.  

Rinnovo del Comitato Esecutivo di AREPO 

Il Segretario Generale ha ricordato che all'Assemblea Generale è stato chiesto di esprimere il suo voto sui candidati 

presentati, uno per ciascuno dei tre posti disponibili nel Comitato Esecutivo:  

• Presidenza: Begoña García Bernal, Assessore regionale all'agricoltura, allo sviluppo rurale, alla popolazione 

e al territorio dell'Estremadura.  

• Vicepresidenza: Nicola Bertinelli, Presidente del Consorzio del Formaggio Parmigiano Reggiano 

• Tesoriere: Patricia Picard, Consigliera regionale di Auvergne-Rhône-Alpes 

Prima del voto dell'Assemblea Generale, i candidati hanno presentato se stessi e le loro priorità.  

Presidenza 

Begoña García Bernal ha innanzitutto presentato all'Assemblea Generale il Dott. Antonio Cabezas García, Direttore 

Generale dell'Agricoltura e dell'Allevamento, e la Dott.ssa Julia Martin Cerrato, Responsabile del Servizio di Qualità 

Agroalimentare e ha anche riconosciuto il lavoro svolto dalla Delegazione presso l'UE della Regione Estremadura a 

Bruxelles. La candidata alla presidenza ha presentato se stessa e il suo background, ricordando anche che 

l'Estremadura è membro dell'AREPO dal 2014 e che rappresenta 13 DOP e IGP dell'UE, con altre tre DOP/IGP 

attualmente in valutazione per la registrazione da parte della Commissione europea.  

http://www.arepoquality.eu/fr/intern-doc/2781
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L'Assemblea Generale ha approvato la candidatura di Begoña García Bernal come nuova Presidente di AREPO con 33 

voti a favore e 2 astensioni.  

Dopo l'elezione, il segretario generale si è congratulato con la presidente appena eletta e ha invitato la presidente 

entrante e quella uscente a Bruxelles per organizzare una riunione per assicurare una transizione del comitato 

esecutivo in presenza e non solo virtuale. 

Nel suo discorso inaugurale ha ringraziato tutti i membri dell'AREPO per la fiducia nella regione dell'Estremadura e 

per il sostegno all'elezione come nuova presidente di AREPO. Ha sottolineato che le DOP e le IGP sono strumenti 

chiave per affrontare le sfide demografiche, in quanto sono spesso sviluppate nelle zone rurali e nei comuni 

minacciati dal rischio di spopolamento, contribuendo ad offrire ai giovani e alle donne un futuro basato sullo 

sviluppo economico e sociale. Inoltre, ha presentato le priorità politiche per il suo mandato di presidenza:  

• la revisione del sistema delle IG dell'UE;  

• le sfide future legate alla strategia Farm to Fork, in particolare come sbloccare ulteriormente il potenziale 

delle IG dell'UE per contribuire alla sostenibilità e la questione dell'etichettatura nutrizionale sulla parte 

anteriore della confezione;  

• la revisione della politica di promozione dell'UE;  

• la protezione dei prodotti DOP e IGP negli accordi commerciali dell'UE;  

• il sostegno alla creazione di una protezione a livello europeo per le IG non agricole.  

Vicepresidenza 

Nicola Bertinelli, Presidente del Consorzio del Formaggio Parmigiano Reggiano e attuale Vicepresidente dell'AREPO 

era il candidato sottoposto al voto dell'Assemblea Generale. In questa occasione è stato rappresentato da Guglielmo 

Garagnani, vicepresidente del Consorzio del Formaggio Parmigiano Reggiano.  

Il sig. Garagnani ha espresso l'onore del Consorzio di avere la possibilità di presentare la sua candidatura come 

vicepresidente dell'Associazione per la seconda volta. Ha anche ricordato che la pandemia ha posto dei limiti 

all'esercizio del loro mandato, ma che un secondo mandato potrebbe essere l'occasione per migliorare le 

prestazioni con una maggiore esperienza all'interno di AREPO e un migliore coordinamento tra i consorzi. 

L'Assemblea Generale ha approvato la candidatura di Nicola Bertinelli a Vicepresidente dell'AREPO con 31 voti a 

favore, 1 contrario e 2 astensioni.  

Tesoriere 

Patricia Picard, si è presentata come candidata in rappresentanza della regione francese Auvergne-Rhône-Alpes 

come nuovo tesoriere dell'AREPO. La Consigliera Picard ha partecipato al lavoro dell'AREPO per molto tempo, prima 

rappresentando i produttori all'interno della Chambre régionale d'Agriculture e ora assumerà il ruolo di tesoriere 

dopo essere stata eletta come consigliere regionale di Auvergne-Rhône-Alpes in luglio.  

Ha espresso la sua volontà e il suo impegno a lavorare all'interno dell'AREPO su diverse questioni di attualità, come 

l'etichettatura nutrizionale, la revisione della politica di promozione e una comunicazione adeguata sul contributo 

delle IG allo sviluppo rurale e alla sostenibilità.    

L'Assemblea Generale ha approvato la candidatura di Patricia Picard a Tesoriere dell'AREPO con 35 voti a favore e 2 

astensioni.  

PARTE TEMATICA 

Aggiornamento sulle principali priorità politiche dell'AREPO e sulle attività realizzate nel 2021 

La Policy Officer AREPO, Francesca Alampi, ha presentato un aggiornamento su due delle principali priorità politiche 

seguite dall'Associazione: un aggiornamento sui risultati dei triloghi sulla prossima PAC e una panoramica 

sull'imminente riforma del sistema europeo delle IG. (Leggete la presentazione PowerPoint per maggiori dettagli).  

http://www.arepoquality.eu/fr/system/files/intern_file/AREPO%20General%20Assembly_October2021.pdf
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Nel successivo dibattito incentrato sulla revisione del sistema delle IG dell'UE, il Prof. Giovanni Belletti, coordinatore 

del comitato scientifico dell'AREPO, ha sollevato le sue preoccupazioni sulla possibile esternalizzazione delle 

competenze in materia di applicazione, modifiche e cancellazione delle IG dalla DG Agri all'EUIPO. Nei paesi dell'UE 

dove la fase nazionale è già gestita principalmente da organismi più focalizzati sui DPI, i benefici delle IG sono meno 

evidenti perché le IG sono scollegate dalle strategie di sviluppo rurale di questi paesi.  

Aggiornamento e presentazione dello stato dei lavori del Consiglio Scientifico e della sua 

composizione, Prof. Giovanni Belletti, Coordinatore del Comitato Scientifico AREPO 

Si è congratulato con i nuovi membri del Consiglio e ha portato i saluti dei membri storici del Comitato Scientifico 

dell'AREPO: Claire Cerdan, CIRAD (FR); Denis Sautier, CIRAD (FR); Francois Casabianca, INRA Corse (FR); Philippe 

Mongondry, ESA d'Anger / Master Food Identity (FR); Olivier Beucherie, ESA d'Anger / Master Food Identity (FR); 

Filippo Arfini, Università di Parma (IT).  

Ha sottolineato l'importanza di includere il mondo della ricerca e dell'educazione all'interno dell'AREPO, data la 

grande complessità dello scenario che stiamo affrontando, con nuove sfide davanti come la nutrizione e la 

sostenibilità, che inevitabilmente richiederanno nuove competenze e conoscenze.  

Queste ragioni sono alla base dell'istituzione del Consiglio Scientifico dell'AREPO. I membri del Consiglio Scientifico, 

che comprende 26 professori e ricercatori provenienti da 6 paesi e 24 istituzioni diverse (università ma anche centri 

di ricerca), si sono riuniti online per la prima volta a metà marzo 2021.  

Il Comitato Scientifico agisce come organo di coordinamento e di direzione all'interno del Consiglio Scientifico e 

mantiene le relazioni con la Presidenza e il Segretariato dell'AREPO.  

Il Prof. Belletti, ha discusso i principali obiettivi dell'attività del Consiglio Scientifico: 

• Ricercare e sviluppare azioni comuni nel campo dell'educazione e della formazione; 

• Aiutare l'AREPO a sviluppare posizioni comuni attraverso un'analisi scientifica; 

• Definire insieme le questioni e i bisogni della ricerca, anche per riferirli alle istituzioni dell'UE;  

• Rafforzare le politiche di ricerca e innovazione dell'UE per migliorare il sostegno alle IG ma anche ai sistemi 

alimentari locali;  

• Lavorare per un aumento dei fondi europei destinati alle iniziative di formazione sulle questioni delle IG. 

Inoltre, ha presentato il metodo di lavoro concordato:  

• incontri periodici tra il Consiglio Scientifico e i membri dell'AREPO; 

• la diffusione degli studi e delle ricerche pubblicate dai membri del Consiglio Scientifico presso i membri 

dell'AREPO; 

• Consultazione frequente tra il consiglio scientifico e l'AREPO per sostenere la posizione della rete sui temi 

prioritari.  

Per concludere la sua presentazione, ha delineato le attività per i prossimi mesi:  

• Incontri sulla revisione della politica di qualità dell'UE; 

• Seminari per presentare e confrontarsi con le regioni e i produttori dell'AREPO sui risultati delle ricerche dei 

membri del Consiglio Scientifico su temi specifici (per esempio l'etichettatura nutrizionale);  

• In occasione della conferenza internazionale FAO-CIRAD sulle indicazioni geografiche "Prospettive mondiali 

sulle indicazioni geografiche", l'organizzazione di una sessione sulle IG e il ruolo delle regioni; 

• Continuare ad ampliare il Consiglio Scientifico per includere ricercatori di altre regioni socie dell'AREPO non 

ancora coperte. 

Clicca qui per leggere la presentazione.  

http://www.arepoquality.eu/fr/intern-doc/2781
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Nel successivo dibattito è stato chiesto se l'AREPO prevedeva o aveva già lavorato sulla questione della 

contraffazione delle IG e della loro protezione. Il Consiglio Scientifico non ha ancora lavorato su questo argomento. 

Tuttavia, l'AREPO ha trattato la questione nell'ambito del progetto europeo AGROSMARTglobal. L'AREPO sta 

lavorando insieme a 3 avvocati in Francia, Spagna e Portogallo sulla protezione delle IG su Internet per produrre una 

guida pratica per gli operatori agroalimentari della zona Sudoe contro l'usurpazione e l'abuso di reputazione.  

Conclusioni 

Il segretario generale ha ringraziato tutti gli interpreti e coloro che hanno lavorato per il buon funzionamento 

dell'Assemblea, in particolare l'ufficio AREPO di Bruxelles, prima di passare la parola alla presidente neoeletta per le 

conclusioni.  

La Presidente ha ringraziato tutti i membri dell'AREPO per la fiducia nella Regione dell'Estremadura, dimostrata con 

la sua elezione alla Presidenza dell'associazione. 

Ha anche riconosciuto l'importanza del lavoro previsto con il Consiglio Scientifico e ha dichiarato la sua intenzione di 

approfondire ulteriormente la relazione tra le regioni e i produttori AREPO e il Consiglio Scientifico.  

Considerando le sfide future, ha promesso un serio impegno per completare tutte le attività previste per i prossimi 

anni, dando priorità alla revisione della politica di qualità dell'UE e al monitoraggio della strategia Farm to Fork e alla 

questione dell'etichettatura nutrizionale sulla parte anteriore della confezione. Su quest'ultima, la Presidente ha 

ricordato e invitato tutti alla conferenza pubblica online sulle IG e l'etichettatura nutrizionale organizzata il 27 

ottobre 2021.    


